

1977, année de... (suite de la page 3)

Lors de l'exercice "Locked Gate" dans l'Atlantique et la Méditerranée, et de l'exercice "Rimpac" près d'Hawaï, les navires et les avions canadiens se sont entraînés à la guerre anti-sous-marine et à la protection des navires marchands aux côtés de navires et avions de l'OTAN.

Sept pays de l'OTAN ont participé, avec plus de 7 000 hommes, 60 navires et sous-marins et 250 avions, à l'exercice "Ocean Safari", au cours duquel on a mis à l'épreuve les méthodes d'approvisionnement de l'Europe et la défense des routes maritimes en cas de conflit. Dans le cadre de l'opération "NORPLOY" le Commandement maritime a effectué des patrouilles de souveraineté et des recherches scientifiques dans les détroits d'Hudson et de Davis, dans la Baie d'Hudson et l'Île Baffin.

Pour ce qui est de la milice, l'exercice "Annapolis Valley", le plus important dans l'est du Canada, au cours de la dernière décennie, a rassemblé près de Millville (Nouvelle-Écosse), 1 400 hommes et femmes provenant de 18 unités de la milice et de la Force régulière.

Dans l'espace aérien du Canada, le Commandement aérien a participé une fois de plus aux séries d'exercices "Vigilant Overview" du NORAD. Des avions de chasse ont été lancés contre des bombardiers ennemis fictifs au-dessus de l'Alaska, au nord du Canada et le long des côtes est et ouest pour éprouver les systèmes de défense et d'alerte aérospatiales.

Vers la fin de janvier 1977, le régiment de milice Lincoln and Welland, de Ste-Catherine's (Ontario) a aidé activement les autorités civiles dans une opération menée dans la péninsule de Niagara qui se trouvait aux prises avec une tempête de neige accompagnée de bourrasques de vent de 80 km/h. "L'urgence neige" a été

décrétée, et huit heures après réception de la demande d'aide, le régiment avait dépêché des convois vers les principaux centres de la région. Les troupes ont porté secours à de nombreux écoliers et automobilistes immobilisés par la tempête; elles ont fourni des services ambulanciers, livré de la nourriture, aidé la police, etc.

En Europe

Au Danemark, des chasseurs CF-5 du 10^e Groupe aérien tactique et des hélicoptères tactiques de Lahr, en Allemagne de l'Ouest, ont fourni l'appui au sol à 16 000 troupes alliées au cours de l'exercice "Arrow Express". Des troupes du Canada, de l'Allemagne, des Pays-Bas, de la Belgique, des États-Unis et du Royaume-Uni ont participé à des opérations fictives ("Carbon Edge") organisées dans les centres d'instruction d'Hohenfels et de Grafenwohr, en Allemagne de l'Ouest. Le 1^{er} Groupe aérien du Canada, affecté à la 4^e force aérienne tactique alliée de l'OTAN, a assuré l'appui aérien.

Utilisant des chars *Léopard*, des équi-

pages du Royal Canadian Dragoons (RCD) de Lahr ont remporté le Trophée de l'armée canadienne aux compétitions de tir de Bergen en Allemagne du Nord, en avril dernier. Les Canadiens ont déclassé des équipages de chars de la Belgique, de la République fédérale d'Allemagne, des Pays-Bas, du Royaume-Uni et des États-Unis, dans une compétition simulant les conditions réelles de combat.

Conformément au plan de restructuration des forces terrestres pour établir un meilleur équilibre des ressources à travers le Canada, on a créé la Force d'opération spéciales à la BFC Petawawa (Ontario) en septembre.

Le nouveau centre de formation des officiers de marine qui a ouvert ses portes, en septembre, à Esquimalt (Colombie-Britannique) était probablement mieux connu en tant que *HMCS Venture*, foyer de formation des jeunes officiers de marine de 1954 à 1966. Il est devenu par la suite Officer School Venture pour la formation des officiers de marine et d'aviation, et enfin la Warrant Officers Academy.

Nouvelles brèves

La Fédération des sports du Canada a décerné le titre d'athlète amateur masculin de l'année 1977 à Jérôme Drayton, de Toronto, vainqueur du marathon de Boston de 1977. Du côté féminin, le titre est revenu à Susan Natrass, d'Edmonton, qui a obtenu le meilleur total jamais inscrit par un athlète canadien au tir au pigeon, et à Sylvia Burka, de Winnipeg, patineuse de vitesse.

Au mois de décembre dernier, la Société de géographie de Québec fêtait son centenaire. Elle a été fondée le 15 décembre 1877 par M. Pierre Fortin, député de Gaspé à Québec et à Ottawa. Elle est aussi la plus ancienne des sociétés de géographie du Canada.

Au 1^{er} décembre 1977, les stocks de fruits, congelés et en conserve, dans les entrepôts et les fabriques, s'élevaient à 40,2 millions de livres, comparativement à 37,6 millions en 1976. Les stocks de légumes congelés et saumurés étaient de 160,3 millions de livres (157,5 millions en 1976).

Un organisme appelé Mission internationale des jeunes administrateurs a été créé au sein de la faculté d'administration de l'Université d'Ottawa. Son but est d'aider ses membres à trouver les pos-

sibilités de réussite dans l'entreprise et de permettre aux jeunes administrateurs de prendre conscience de la réalité des affaires. L'organisme vise également à donner un complément pratique aux connaissances théoriques acquises à l'Université en créant des liens inter-universitaires et en favorisant les discussions sur le rôle futur des jeunes administrateurs. Pour atteindre ces objectifs, l'on organisera des visites d'entreprises, des voyages d'études, des échanges culturels, etc. L'on créera également un centre de documentation.

Une secousse tellurique, d'une amplitude de 3,5 à l'échelle de Richter, s'est produite le 22 décembre dans une région inhabitée, à 70 km au nord de Maniwaki (Québec).

La première revue destinée aux employées de secrétariat du Québec vient d'être lancée. Elle s'appelle *Point-Virgule* et vise à donner une nouvelle image de l'employée de secrétariat, à revaloriser son métier et à répondre à un besoin d'information qui se fait sentir dans cette profession. Le premier numéro, tiré à 3 000 exemplaires, est vendu au prix de \$1,50.

Macquerie University (North Ryde), la plus jeune des trois universités de Sydney (Australie) offre à présent un programme d'études canadiennes.

Hebdo Canada est publié par la Direction des services d'information, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant au rédacteur en chef.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.

Ahnliche Ausgaben dieses Informationsblatts erscheinen auch in deutscher Sprache unter dem Titel Profil Kanada.